



Grand angle – Barack Obama, VRP de luxe

Au-delà de l'effervescence médiatique et de l'annonce de la levée de l'embargo sur les armes pour le Vietnam, la visite officielle de Barack Obama aura vu la signature de juteux contrats pour les entreprises américaines. Washington avait sorti le grand jeu pour faire de ces trois jours un succès en termes de diplomatie économique. Le Président avait mis dans ses valises quelque 1000 personnes, spécialistes de la région et des marchés asiatiques, investisseurs cherchant à diversifier leur portefeuille ou hauts responsables de puissantes entreprises.

Lundi 23 mai, après son entretien avec le Président de la République vietnamienne M. Tran Dai Quang, Barack Obama a ainsi assisté à la signature d'un contrat entre l'avionneur Boeing et la compagnie vietnamienne montante Vietjet Air. Pour 11,3 Md USD, Vietjet fera l'acquisition de 100 appareils B737 MAX (200 sièges) entre 2019 et 2023, portant ainsi à un total de 185 ses appareils en commande chez Airbus et Boeing. La croissance spectaculaire de Vietjet Air, trois ans à peine après la commande de A320 CEO et A320 NEO à Airbus, et plus largement des compagnies aériennes à bas prix en Asie du Sud-est, est telle qu'il est possible de s'interroger sur un risque de [un risque de bulle](#).

Il est à noter également que ce contrat a été accompagné d'un autre : le fabricant de moteurs, Pratt & Whitney (United Technologies Corporation), équipera les avions Vietjet pour 3 Md USD. Dans le secteur de l'énergie, General Electric a signé un mémorandum avec le ministère vietnamien de l'industrie et du commerce pour le développement de centrales éoliennes (1 GW de nouvelles installations au total d'ici 2025, pour desservir jusqu'à 1,8 million de foyers). Enfin, dans la construction, des investisseurs américains ont fait part au secrétaire du Parti à Ho Chi Minh-Ville, M. Dinh La Thang, de leur intention d'investir 4 Md USD dans la construction de la péninsule Thu Thiem.



Cérémonie de signature du contrat entre Ray Conner, président de Boeing, et Nguyen Thi Phuong Thao, directrice générale de Vietjet Air



Economie & infrastructures

Enquête sur le projet Saigon Safari

Sur approbation du Président du Comité populaire de Ho Chi Minh-Ville, une enquête sera menée sur le projet Saigon Safari. En collaboration avec le service des Ressources et de l'environnement, et celui des finances, l'inspecteur général de HCMV procédera à une inspection générale du projet. Le vice-

président du comité, M. Le Van Khoa, continuera les négociations avec les constructeurs afin de faire avancer le projet. D'un investissement estimé à 500 M USD, le projet Saigon Safari piétine sur place depuis 2004.

Inauguration de l'usine Vinamilk au Cambodge

En présence du vice-premier ministre du Cambodge, Madame Men Sam On, Vinamilk a inauguré sa première usine laitière à Phnom-Penh le 25 mai 2016. D'un investissement de 23 M USD, Vinamilk possède 51 % des parts de cette usine et l'entreprise cambodgienne BPC le reste. Sur une superficie totale de près de 30 000m², l'usine a une capacité de production journalière de 19 millions de litre de lait, 80 millions de boîtes de lait concentré et 80 millions de pots de yaourt.

Vers une simplification des exportations de poisson-chats aux Etats-Unis

Le sénat américain a voté le 25 mai pour la levée du programme de contrôle sur les poisson-chats, dont le pangasius, en provenance du Vietnam. Depuis la fin de l'année 2015, le ministère américain de l'agriculture avait mis en place ces contrôles afin d'éviter le dumping des prix et protéger les pisciculteurs locaux. Ce vote, qui survient juste après la visite du Président Obama au Vietnam, redonne espoir aux pisciculteurs vietnamiens qui ont connu une année difficile.

Publication d'une liste noire de maîtres d'œuvres

Le ministère des transports a publié une liste noire des maîtres d'œuvre qui n'ont pas accomplie leurs tâches. Sur un total de 480 entreprises, 406 ont été notés « qualifiable », 48 notés « passables » et 26 « non qualifiables » tels que Keangnam Entreprise, KukdongConstruction, Song Hong Corporation. C'est la quatrième année consécutive que le ministère des transports procède à un tel classement, qui permet également aux entreprises de prendre connaissance de leurs faiblesses et forces.

Société

Taux de participation record pour les élections législatives

Les autorités vietnamiennes ont comptabilisé une participation de 98,77 % pour les élections législatives et celles des représentants aux conseils populaires des niveaux communales, de district et provincial du 22 mai 2016. C'est un pourcentage de participation record. Les résultats définitifs de ces élections ont été publiés le 27 mai. A noter que quelques postes n'ont pas été pourvus, faute pour les candidats sélectionnés d'avoir passé la barre des 50 % des suffrages.

Lancement de la première ligne de bus « City Tour » à Ho Chi Minh-Ville

Le service des transports de HCMV a inauguré le 20 mai la première ligne de bus City Tour « Hop on-Hop off ». La ligne de bus fera fait un parcours de 11 km, au départ du Parc du 23 septembre, en relation les principaux sites touristiques de la ville. 24 départs sont prévus entre 8 h et 20 h 30 chaque jour au prix de 199.000VND le billet.

Un taux de chômage élevé au premier trimestre 2016

Selon les rapports du ministère du travail, des invalides de guerre et des affaire sociale, durant le premier trimestre 2016, le Vietnam comptabilise plus de 1million de chômeurs, soit 20 700 personne de plus que le dernier trimestre 2015. Selon le même rapport, plus de 400 000 d'entre eux sont des travailleurs qualifiés, parmi lesquels plus de 190 000 personnes sont titulaire d'un diplôme universitaire. Le nombre de chômeurs jeune et qualifié reste élevé.